



Nº expediente: 386/2024

Procedimiento: Propuesta de Declaración Institucional para el 28 de junio, Día Internacional del Orgullo LGTBI

EKAINAK 28, LGBT HARROTASUNERAKO NAZIOARTEKO EGUNA

Stonewalleko matxinada, hau ere ezaguna, 1969ko ekainaren 28ko goizaldean Estatu Batuetan izan ziren bat-bateko manifestazio batzuk izan ziren. Sarritan, istilu horiek aipatzen dira lehen aukera gisa, LGBT komunitateak jazartzen zituen sistema baten aurka borrokatu zuen historian, eta, oro har, LGBT eskubideen aldeko mugimendu modernoaren katalizatzailetzat hartzen dira mundu osoan.

Orduztik hona, asko egin du aurrera legeak, sexu orientazioa eta/edo generoa edozein dutela ere pertsona guztiek eskubide berdinak izateko; LGBT kolektiboetako pertsonak gainerakoekin berdintzen dituzten legeak onartu dira. Jendarteak ere aurrera egin du bide horretan; oro har, gizarteko kideen sexualitate motak eta generoa bizitzeko askotariko erak modu irekian adierazi ahal izateko espazio sozialak gero eta gehiago dira.

Lege-aldaketa eta aurrerapen sozial asko lortu diren arren, LGBT pertsona askok diskriminazioari, estigmatizazioari eta indarkeriari aurre egiten jarraitzen dute.

Jendarte gisa oraindik bide luzea dugu berdintasun erreala eta efektiboa lortzeko. Aurreiritziak, uste faltsuak, estereotipoak, mespretxuak eta gorrotoa ematen da gure udalerrietan. Sexilioaren fenomenoak gure udalerrietako auzotarren artean gertatzen da oraindik ere, eta oraindik ez dugu gure udalerrietako kideek osatutako gizarte-mugimendurik, LGBT komunitatearen eskubideen aldeko ahotsa nagusituko duenik, eta horrek ez du esan nahi eskubide guztiak bermatuta dituztenik baizik eta oraindik ez dagoela behar besteko indarririk erabat bistakoak izateko, epairik sentitu gabe.

Pertsona askok (nagusiki lesbianek, transexualek, adintsuek edo desgaitasuna duten pertsonak), eta horien aurkako eraso fisikoek gora egin dute gure hirietako eta

28 DE JUNIO, DÍA INTERNACIONAL PARA EL ORGULLO LGBT

La revuelta de Stonewall, también conocida consistió en una serie de manifestaciones espontáneas que tuvieron lugar en la madrugada del 28 de junio de 1969 en Estados Unidos. Frecuentemente se citan estos disturbios como la primera ocasión, en la historia en que la comunidad LGBT luchó contra un sistema que los perseguía, y son generalmente reconocidos como el catalizador del movimiento moderno pro-derechos LGBT en todo el mundo.

Desde entonces, se han dado muchos avances en el terreno legal para igualar a la ciudadanía con independencia de su orientación sexual y/o género, dándose importantes leyes en nuestro territorio que equiparan en muchos terrenos a las personas LGBT con el resto de la población. La sociedad de forma paralela también ha avanzado, pudiéndose decir que en conjunto disfrutamos de más espacios sociales donde las personas podemos expresarnos de forma abierta y diversa con nuestra sexualidad y maneras de vivir nuestro género.

A pesar de los muchos cambios legales y avances sociales conseguidos, muchas personas LGBT continúan haciendo frente a la discriminación, la estigmatización y la violencia.

Como sociedad nos queda todavía mucho camino para conseguir una igualdad real y efectiva. Los prejuicios, las falsas creencias, los estereotipos, el rechazo y a veces el odio continúan dándose en nuestros municipios. El fenómeno del sexilio sigue dándose entre vecinas y vecinos de nuestros municipios y aun no contamos con movimientos sociales formados por integrantes de nuestros municipios que alcen la voz por los derechos de la comunidad LGBT, y eso no quiere decir que disfruten plenamente de sus derechos, si no que aún no existe la suficiente fuerza para ser totalmente visibles sin sentir juicio.

La invisibilidad y la ocultación en la que se encuentran muchas personas (sobre todo si son lesbianas, transexuales, mayores o personas con discapacidad) o el incremento de agresiones físicas que en la actualidad se





herrietako espazio publikoetan; horrelakoek agerian uzten dute oraindik ere, sexualitatea eta genero aniztasuna libreki bizitzeko askatasun eza dagoela.

LGBTfobien aurkako borroka pertsonen berdintasunaren printzipioa, duintasuna eta Giza Eskubideak defendatzea da. LGTB pertsonen aurkako diskriminazio eta indarkeria mota guztien aurka egiten diren ahalegin guztiak aurrerapen kolektibo bat dira, egunetik egunera gero eta inklusiboagoa eta baztertzaleagoa, bidezkoagoa eta errespetuzkoagoa eta, azken batean, berdinzaleago den gizarte baterantz.

Garai zailak bizi ditugu, non eskubide horien aurkako jarrerak eta gairak jotzen genituenak berriro esnatzen diren hamarkadetako borroka batek ekarri duen ahalegin guztia bertan behera uzten saiatzeko.

Sexu- eta genero-aniztasunaren eskubideetan atzera egitea gizarte gisa atzera egitea da, mundu bidezkoago hori lortzeko.

Goazen E-28ra gure sexualitate eta genero ezberdinak harrotasunez defendatzera.

están dando en los espacios públicos de nuestras ciudades y pueblos, evidencian una falta de libertad real para vivir y expresar la diversidad tanto sexual como de género.

La lucha contra las LGBTfobias es una defensa del principio de igualdad y la dignidad y los Derechos Humanos de las personas. Todos los esfuerzos que se hagan contra todo tipo de discriminación y violencia hacia las personas LGTB son un progreso colectivo hacia una sociedad inclusiva y menos excluyente, más justa y respetuosa, y, en definitiva, más igualitaria.

Vivimos tiempos difíciles, donde posiciones combativas contra estos derechos y que creíamos superadas se vuelven a despertar para intentar echar por tierra todo el esfuerzo que ha supuesto una lucha de décadas.

Un retroceso en derechos de la diversidad sexual y de género es un retroceso como sociedad para lograr ese mundo más justo.

Salgamos el 28-J a defender con orgullo nuestras variadas sexualidades y variados géneros.

Elektronikoki sinatutako dokumentua

Documento firmado electrónicamente

